

刻

たむ
より
会

No. 25

2002.11.29

長生炭鉱の“水非常”を
歴史に刻む会

代表 山口 武信

宇部市常磐町一一一一九
直〇八二六（二二）八〇〇三



二〇〇三年度 遺族招へい
追悼式のご案内とカンバの
お願ひ

島 敏史

二〇〇三年度 遺族招へい
追悼式のご案内とカンバの
お願ひ

一九四二年二月三日、西
岐波の長生炭鉱で水非常（改
訂炭鉱の水没事故）が起こ
つてから六〇年が経過しま
した。この事故で一瞬のう
ちに一八三名うち強制連
行された朝鮮人が一三五名
の生命が奪われ、遺体はま
す。

実を調査して記録として残
私達は、①この歴史的事
お招きして二月八日（土）

すこと ②現存するピーヤ
を保存すること ③犠牲者
の実名を記した追悼碑を建
てるなどを目標にかけた
運動を続けてきましたが、
同時に一九九二年二月から
韓国在住の遺族の方を招い
てピーヤの見える現地で追
悼式を行つて参りました。
これ迄一回、多くの皆様
が続けられてきたことを、
ここに心から感謝してお礼
申し上げます。

年が明けて二〇〇三年も
韓国から一〇名程の遺族を
お招きして二月八日（土）

午後一時三〇分から、第一
二回目の追悼式を行うこと
にしております。御多忙と
は存じますが、是非御参集
下さい。遺族と共に海底に
眠る犠牲者を追悼して頂け
れば幸いです。
また、一〇名の御遺族を
お招きするためには、約一〇
〇万円程度の費用が必要と
なります。私達の運動をさ
らに御支援下さり、カンバ
をお寄せ頂きたくお願ひを
申し上げます。

山口 武信

二〇〇二年一〇月二二日、

朝正め文化部別場は木村さんを迎えに午時九時半頃会場の防行に文化福祉会館に着いたが、二階から昇りながら木村さんを前にして講演が行われた。木村さんは講師であり、少しずつ話題が変化する中で、最初は「正一」と着て登場したが、途中で「泰司」へと変更された。会場は四国から来た人々で賑わっており、多くの聴衆が木村さんの話を聴いていた。

この講演は、山口県人権・同和教育研究会の開催されたものである。講演者は木村正一であり、その内容は「差別」という問題についてのものである。木村さんは、差別とは無関係であることを強調しながら、差別が社会に及ぼす影響や、差別をなくすための取り組みについて語った。また、自身が差別を受けた経験についても語った。この講演は、多くの聴衆によって熱心に聴かれていた。



だた漁に「あ側いろち」つ共るかこうはのい感のらと、と何詩てしでも、い万の金ては逆時、うも鰯子いな差別には、話の弔い大すか、豊かするされなどを語す、「心し」とされらる鰯大」とがる

大和高田市のケグリ・オリニ会からステキなフレートをお送り頂きました。

初めてお便りをします。私は、奈良県大和高田市で大和高田ケグリ・奈才リ二会という活動をしてい在日韓国・朝鮮人2・5世のキム・カソチヤ(金康子)と申します。

当会では、日帝植民地支配によ朝鮮人犠牲者の事を知り、共に考える。慰靈碑や資料館等におくつたりしグ折え。靈碑で慰靈の言葉を書いたりし。まてルりて朝鮮行こうと、子ども達と一緒にハイン折つたり、フレートにハイン折え。勝手なが、遺族会事務局、ある。だい。生炭鉱の“水非常”のことを知り、位牌のある西光寺に供えていた。だい。ければと思い、送らせて頂きました。

*ケグリとは「蛙」、オリニとは「子ども」という意味だそうです。